

**SE HACE DEMAGOGIA...**

Viene de la Pág. 1  
 problemas nacionales que lo decidían a actuar para ver de subsanar aunque fuera transitoriamente, un problema tan urgente como es el del hambre del pueblo.  
 El Ejecutivo llamó a las clases trabajadoras en apoyo de sus tesis que era la del interés popular y crítico, al pueblo por no interesarse en sus problemas verdaderos y en cambio por dedicarse a la política. Los obreros contestaron con una decidida actitud de apoyo, que se tradujo en manifestaciones encaminadas a presionar en el Congreso para que pasaran los proyectos enviados por el señor Presidente.  
 Nosotros comentamos la actitud del Ejecutivo aplaudiéndola y al mismo tiempo decíamos que su gestión si era buena, podía mejorarse en el sentido, no sólo de tomar medidas transitorias para el abaratamiento de las subsistencias, sino en el sentido de buscar

los medios para solucionar con otra serie de medidas que prohiciera de un modo más científico y permanente, tomando en cuenta tanto al consumidor como al productor y legislando de modo que ambos salieran gananciosos.  
 Los proyectos del Ejecutivo llegaron al Congreso. Una vez allí recordemos que el diputado Martín, en una maniobra política, se puso a hablar en tono quejumbroso del hambre del pueblo, para impresionar a las barras que en esa sesión estaba llena de trabajadores.  
 Ese señor diputado hizo una moción encaminada a abaratar los artículos de primera necesidad y las barras, sin penetrar en la forma ni en la intención de esa moción, aplaudieron al Diputado Calderonista; pero nuestro compañero Mora, se encargó de hacer claridad en el ambiente demagógico creado por la moción de Martín y demostró que este señor, re-

presentante de su grupo, lo que menos tenía en mente era realizar de verdad una ley que mejorara las condiciones de vida del pueblo, sino que lo que quería era hacer una de tantas maniobras políticas para echar del Ministerio al Ministro de Hacienda, y para complicar el asunto en cuestión, de modo que su resultado inmediato, el abaratamiento de las subsistencias, quedara solo sobre las páginas escritas de La Gaceta.  
 Demostró además nuestro compañero Mora que la ley tal y como se iba a dar, sin estudio verdadero, no iba a tener los resultados deseados, sino que era una simple maniobra para quedar bien con el pueblo sin darle de verdad solución al abaratamiento de los víveres.  
 Demostró que el Ejecutivo tenía en sus manos la solución temporal e inmediata del problema de las subsistencias, puesto que existe una ley que lo autoriza para importar granos libres de aforos, hasta el mes de agosto.  
 ¿Qué le impedía al Ejecutivo si de verdad quería abaratar las subsistencias hacer efectiva esa ley?  
 Así las cosas y cuando lo lógico era que el Ejecutivo hiciera efectivos sus deseos de abaratar la vida, se presenta una serie de factores que vienen a demostrar que no había tales deseos o que por lo menos, frente a esos deseos se alzaron una serie de intereses a los que les conviene que el pueblo pague caros sus alimentos, sin importarles el hambre que padece.  
 El Congreso aplaza las discusiones del proyecto de ley, con el subterfugio de nombrar unas comisiones para que lo estudien y esas comisiones han tardado dos semanas en ser nombradas; por fin se nombran y en ellas vemos aparecer individuos como Raúl Guardián, que nos hacen creer que estas comisiones estudiarán tanto el problema que llegaremos al día del juicio final por la mañana en espera de su informe.  
 A las claras queda que como la maniobra de Martín no prosperó ahora se han inventado nuevas trabas para que siga la dilatoria y mientras tanto el pueblo siga soportando el hambre.  
 Además un organismo del Gobierno, la Oficina del Trabajo se ha puesto a dar datos falsos para demostrar que los víveres han bajado de precio. Lo cual parece indicar que el Ejecutivo le ha dado la espalda al problema y que ahora que en su mano tenía la solución, prefiere quedarse en el plano de las palabras dichas sin llegar a los hechos. Esta es la situación actual. Seguiremos punto a punto el proceso de este problema para estudiar sobre la realidad misma que no nos dejará mentir, si con el hambre del pueblo se quiso hacer demagogia o si de verdad se quiso en cierto momento gobernar para el pue-

**Sobre la gran importa...**

VIENE de la Pág. 1a.

**DE INTERES GENERAL**

Los cambios bruscos de temperatura que reinan actualmente, pueden originar a Ud. resfriados, las crónicas y aún terribles pulmonías.  
 Prevíngase a tiempo contra estas dolencias. Combátalas inmediatamente si se presentan, tomando el afamado

**GUAYACOL GLCERO C: FATADO del DR. M. JOHNSON**

Este medicamento combate los resfriados, la tos seca, los catarrros crónicos y **DEFIENDE AL ORGANISMO CONTRA PEORES COMPLICACIONES.**  
 Por benigno que sea su resfriado, consulte siempre a su médico.  
 Recuerde que: **"MAS VALE UNA ONZA DE PREVENCIÓN, QUE UNA LIBRA DE MEDICINA"**.  
 De venta en las principales Boticas y Farmacias.  
**DEPOSITO GENERAL BOTICA FRANCESA**

magia sale del cerebro y desaparece así la presión que los cuámulos ejercían sobre este órgano.  
 El Dr. Sharp contó a los médicos que Rusia y Japón son los países que presentan mayor responsabilidad, desde el punto de vista científico. En esto de las hemorragias meníngeas en los recién nacidos, cada médico está obligado por el Estado a hacer punción lumbar en todo caso que presente los síntomas que la revelan. El Estado no admite retrasados mentales a consecuencia de hemorragias meníngeas. El médico que no ha cumplido en estos casos con su deber es multado fuertemente.  
 La larga experiencia del Dr. Sharpe dice que la sífilis en los tratadados, mentales entra apenas en una proporción de 1 por 200; que la mayor parte de los casos se debe a hemorragias cerebrales al nacer. Hace muchos años que él no practica descompresiones cerebrales como las que ha llevado a cabo en Costa Rica, porque en las punciones lumbares en los Estados Unidos se hacen recién nacidos que han sufrido hemorragias meníngeas.  
 Nos cuenta el Dr. Valverde, que viendo operar al Dr. Sharpe recordó al Dr. Moreno al que ayudó en una operación de un campesino de Guayabal de Moravia que había sufrido una hemorragia por un golpe lo que le produjo trastornos cerebrales. El Dr. Moreno empleó con éxito al operar, una técnica semejante a la del Dr. Sharpe.  
 Nos cuenta también que las punciones lumbares se han venido practicando en el Hospital de San Juan de Dios a iniciativa de los Drs. Moreno Cañas y Beeche, quienes escribieron un folleto en colaboración; en el que daban a conocer a los médicos de Costa Rica los trabajos que habían visto practicar en Nueva York, al Dr. Sharp y que juzgaron que podían ser de utilidad para sus colegas. A iniciativa de ambos médicos, el Hospital adquirió manómetros especiales para medir la presión del líquido que llena la cavidad que hay en el centro del espinazo.  
 Recuerda que el Dr. Sahrpo

tenía amistad con el Dr. More no Cañas cuya competencia reconocía y respetaba. Parece que sintió mucho su muerte.  
 El Dr. Valverde cree que es muy importante que los padres de familia se enteren de la necesidad de estas punciones lumbares en los recién nacidos que presentan alguno de los síntomas indicadores de que ha habido hemorragia cerebral al nacer. Este conocimiento en los padres de familia y una punción lumbar oportuna podrán defender al niño de una terrible desgracia en el futuro.  
 Dice el Dr. Valverde que la ciencia de este gran cirujano que es el Dr. Sharpe está en cerrada dentro de un marco de sencillez absoluta. Este viejo de 75 años no conoce la pedantería; es campechano y lleno de buen humor.  
 Preguntamos al Dr. Valverde si él no cree que las enfermeras de Costa Rica, para quienes el Dr. Sharpe tuvo frases de elogio, deberían ganar un mejor sueldo, pues tenemos entendido que no reciben por su trabajo ni la décima parte de lo que ganan las enfermeras en los Estados Unidos. Sabemos que hay enfermeras que reciben \$ 25.00 y \$ 30.00 mensuales por trabajar a veces hasta 12 horas seguidas. Nos contesta que sería muy justo que se les aumentara, ya que la mayor parte de ellas son en efecto excelentes colaboradoras en el servicio del Hospital.

**Café MOKA**  
 Ud. no es buen costarricense si no consume el exquisito CAFE que se expende con el significativo nombre de **CAFE "MOKA"**  
**CALIDAD Y SOLO CALIDAD**  
 TELEFONO 2314 - SAN JOSE - APARTADO 714  
**FLORENTINO CASTRO E HIJOS**

**El Problema de los cua...**

VIENE DE LA PAG. DOS

de manera concreta. Plantearlo de manera concreta significa sustituir definitivamente el trabajo individual de los dirigentes por el trabajo colectivo de los organismos dirigentes. Significa, utilizar hasta el máximo las capacidades de los cuadros actuales, haciendo de los cuadros intermedios verdaderos cuadros dirigentes bolcheviques de lucha. Hay entre los elementos que integran nuestros cuadros intermedios, numerosos compañeros que han dado muestras de poseer sentido de responsabilidad y capacidades que bien desarrolladas darían al Partido los líderes que le están haciendo y le van a hacer falta. Pero no es esto todo. La mayor crisis que nuestro P. C. enfrenta no estriba quizá en la escasez de líderes que tienen la responsabilidad del trabajo de las células, de los elementos que tienen bajo su responsabilidad la dirección de los Comités Seccionales y Cantonales del Partido. Verdaderamente nuestro P. C. nunca ha puesto un verdadero interés, un verdadero empeño en utilizar las excelentes capacidades que casi sin cesar han mostrado numerosos compañeros, que hoy trabajan en las fracciones sindicales y de estudiantes, en las células de barrio, en los Comités Seccionales y en las células del pueblo.  
 Generalmente, cuando se ha hablado en nuestro Partido de formar cuadros intermedios, se ha dicho que para lograrlo es menester dar conferencias y cursos de capacitación teórica en la base. En honor a la verdad, debe reconocerse que en este sentido ciertamente que se han hecho bastantes esfuerzos. Sin embargo, el problema de los cuadros ha continuado agravándose. Esto indica que con simples conferencias, con simples cursos de capacitación, por mejores que ellos sean, no es posible formar nuevos cuadros. Lo que no quiere decir tampoco que los cuadros dirigentes y los cuadros intermedios no deben tener una buena preparación teórica. Naturalmente que la teoría es necesaria, es indispensable a los dirigentes, altos y medios de nuestro Partido. Repito que lo que indica simplemente, es que no basta con saturar a los compañeros de base de teoría para que se formen los cuadros. Es más. Nuestro Partido tiene muchos compañeros que saben mucho teoría, que han recibido muchos cursos de capacitación y que incluso, han leído bastante por su cuenta. Sin embargo, tales compañeros no saben luchar; a veces no saben siquiera dirigir una célula. Y lo que nosotros necesitamos son compañeros que sepan fundar y dirigir una célula. Compañeros que sepan organizar sindicatos y conducir de pueblo y al través de ellas, organizar Federaciones de campesinos. Compañeros, en fin, que puedan trabajar eficazmente en las distintas actividades de los Comités Seccionales. Se me preguntará que si acaso tenemos los hombres, la materia prima necesaria para formar tales cuadros. Yo digo que si la tenemos. Tomemos el caso de Turrialba, por ejemplo. Antes Turrialba no tenía más que un compañero verdaderamente responsable: El compañero Cabezas. Ahora, Turrialba tiene, además del compañero Cabezas al compañero Picado, Srío de la Sección. El compañero Picado y algunos otros compañeros del Comité Seccional de Turrialba, pueden convertirse en muy poco tiempo si el Partido se ocupa especialmente de ellos, en excelentes dirigentes de su sección. Lo que ocurre con el compañero Picado, de Turrialba, ocurre también con muchos otros compañeros que integran los Comités de Sección, las células, las fracciones. Lo que hace falta es que la dirección del Partido se preocupe ESPECIALMENTE de ellos. Que los instruya y que los asesore. Que les señale constantemente tareas concretas a realizar. Que los haga trabajar constantemente y les critique, a la manera bolchevique, el trabajo realizado.  
 Sobre esta cuestión de la auto-crítica, y sobre otros problemas que están relacionados íntimamente al problema de los cuadros, escribiré en una próxima ocasión. Por ahora, esto se ha hecho demasiado extenso.

ARNOLDO FERRETO  
 Srío. de Org. del S. P.

**Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE, recomendamos el JABON AMERIKA**



**DURO, RENDIDOR Y ESPUMOSO**

**SASTRERIA**  
**Pacheco y Conde**  
 TEL. 4921

**Bonos Políticos devueltos**

De Siquirres, un compañero nos envía los siguientes bonos devueltos para ayudar en la economía del Partido: 1 quinto del 364; el bono No. 320; 1 quinto del No. 224; 2 quintos del 311; 4 quintos del 364; el bono 365; el bono 321; el bono 310.

**Pésame**

"TRABAJO" expresa por este medio su más sentido pésame al compañero Ramón Villalobos y a sus hermanos, por la muerte de su querida madre, acontecida en Heredia a principios de semana.

**Ayuda al compañero LLUBERE**

También nos trajo la c. Rosa García \$ 2.00 para ayudar al c. Rafael Angel Llubere que está en España.

**Pésame**

Esta semana murió el compañero Fermín Díaz, del Zapote. "TRABAJO" da a su familia el más sentido pésame.

**Gran BAILE en el salón del PARTIDO**

Gran baile en el salón del Partido por "el cumpleaños de TRABAJO" el 14 de julio, en celebración de sus 5 años de lucha.

Para entrar a este baile hay que presentar una constancia de la Administración de "TRABAJO" o el recibo de junio para saber que se está al día.